

Potsdam, 05.10.2023

Heinrich-Mann-Allee 107  
14473 Potsdam

## Pressemitteilung

Chef vom Dienst  
Hausruf: (03 31) 8 66 – 12 51  
(03 31) 8 66 – 13 56  
(03 31) 8 66 – 13 59  
Fax: (03 31) 8 66 – 14 16  
Internet: [www.brandenburg.de](http://www.brandenburg.de)  
E-Mail: [presseamt@stk.brandenburg.de](mailto:presseamt@stk.brandenburg.de)

### **Wechsel an der Spitze des Logistikbataillons 172 in Beelitz – Woidke würdigt die Arbeit der Truppe am Standort**

Das Logistikbataillon 172 in Beelitz hat eine neue Führung: Auf Oberstleutnant Anja Buresch-Hamann folgte Oberstleutnant im Generalstab Torsten Voigt. In seiner Rede anlässlich des heutigen feierlichen Appells zur Übergabe des Kommandos betonte Ministerpräsident Dietmar Woidke die Bedeutung der Bundeswehr für Brandenburg.

Woidke unterstrich: „Brandenburg und die Bundeswehr sind seit vielen Jahren verlässliche und ausgezeichnete Partner. An vielen Standorten ist die Bundeswehr ein **wichtiger Arbeitgeber** und wirkt damit in die ganze Fläche des Landes. Mit dem russischen Angriffskrieg auf die Ukraine und die daraufhin notwendig gewordene ‚Zeitenwende‘ zeigen sich die unterschiedlichen und spezialisierten Fähigkeiten der einzelnen Standorte noch deutlicher. Das Logistikbataillon 172 spielt eine **herausragende Rolle**, etwa beim Host Nation Support im Rahmen der NATO-Verpflichtungen. Auf die Soldatinnen und Soldaten aus Beelitz kann das Land auch bei der zivil-militärischen Zusammenarbeit **immer vertrauen**. Ich danke Frau Oberstleutnant Anja Buresch-Hamann für ihre großen Verdienste in Beelitz und wünsche ihr auf ihrem weiteren Weg im Bundesverteidigungsministerium alles Gute. Auf die künftige Zusammenarbeit mit Oberstleutnant Torsten Voigt freue ich mich und wünsche ihm viel Erfolg als neuem Kommandeur in Beelitz.“

Das Logistikbataillon 172 feierte erst vor kurzem seinen 20. Geburtstag. Es gehört zu den mobilen Logistikkräften der Streitkräftebasis. Es ist in eine Stabs- und Versorgungskompanie, zwei Nachschubkompanien, eine Instandsetzungskompanie sowie eine aktive und eine nicht aktive Transportkompanie gegliedert. 933 Angehörige stellen die logistische Unterstützung im In- und Ausland sicher. Sie transportieren zum Beispiel Großgeräte und sorgen für Nachschub. Im Inland unterstützt der Verband zusätzlich im Katastrophenschutz. So war das Bataillon auch in die Bewältigung der Corona-Pandemie eingebunden. Es hielt Transport- und Umschlagkräfte vor und stellte bis zu 50 Kräfte zur Unterstützung der Gesundheitsämter ab.

Einzelne Soldatinnen und Soldaten des Bataillons sind an Auslandseinsätzen der Bundeswehr in Mali, Libanon und Polen (Logistik-Hub zur Unterstützung der Ukraine) beteiligt. Seit Januar 2023 ist ein Drittel des Bataillons der NATO Response Force (NRF) angeschlossen. Die NRF muss bei einem militärischen Großeinsatz über eine Verlegfähigkeit von sieben Tagen verfügen. Diese Kompetenz wird mit verschiedenen Gefechtsstandsübungen trainiert.